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職業奉仕委員会　担当例会

「電子書籍の変遷と５Ｇ時代の幕開け」
　　　　　　　　　　　　　尾川匠君

新年例会・年男「丑」卓話

【プログラム】	 ◇親睦活動委員会担当例会：荒川　誠委員長
	 　・	2012 年製作の呉地区大会のPR.DVD上映　・Web会議ポータルサイトの御案内　・お土産お

持ち帰り
【 出 席 率 】 前々回　88.06％　今回　89.06％（会員69名・欠席 7名・免除 5名）
【他クラブ出席者】	 ◇	海生（知）君（12/22 福山ロータリーEクラブ 2710）中野・山本・菅原・畦・武田（介）・西藤君

（12/22 呉南）　　　7名
【 欠 席 者 】	 ◇海生（知）・坂田・下瀬・武田（寛）・廣江・増岡・三宅君　　　7名
【出席免除者】	 ◇大矢・奥川・海生（孝）・武田（保）・三木君　　　5名
【 幹 事 報 告 】	 ◇	国際ロータリー日本事務局…年末年始休業および在宅勤務のお知らせ。年末年始休業は、	

12/29 ㈫〜 1/3 ㈰迄。1/4 ㈪〜 1/29 ㈮まで、在宅勤務とし、業務時間は1/4 ㈪を除き9：30〜
17：30で、連絡方法はeメールまたはFAXのみとなります。

	 ◇	西条ロータリークラブ・東広島 21ロータリークラブ…事務所のお休みにつきまして。12/28 ㈪〜
1/4 ㈪

	 ◇呉ロータリークラブ合同事務局の年末年始のお休み…12/29 ㈫〜 1/3 ㈰迄となっております。
	 ◇次回の1/7 ㈭の例会は、4F皇城の間で開催いたします。

【 S . A . A 】ニコニコ
	 ◇	大村一郎君…今週（12月21日）中国新聞の岩崎さんが「芸南加茂のふるさと史語」の記事とし

て「万葉集と阿胡」という題で阿賀にある万葉集歌碑のことを書いて下さいました。呉大空山の
中腹にある立派な「万葉歌碑」の「いはれ」と「阿賀万葉歌」の解説です。呉市は中四国一の万
葉歌数の都市です。この歌碑は「呉ロータリー」とは何かと関係が深いのです。歌碑が建てられ
たのは20年余り前ですが、パストガバナー「大之木精二氏」と現会長長尾正嗣先生のお父様「長
尾邦雄氏」ほか数名の文化人によるものです。また歌碑の主「水戸昭三氏」は当クラブの亡くな
られた「梶山俊彦さん」のヤスリ工場の電気系統の管理をしておられた電気技師でもありました。
呉市郷在住でした。現在では殆どすべての学者がこの歌碑の歌は「阿賀の歌」と認めてくれてい
ますが、当時は少数賛成のなか「阿賀の歌」と訴えつづけたその功績・努力をたたえて作られた
のがこの顕彰歌碑であります。水戸氏は当時私の恩師である犬養孝先生の「追っかけ」をしてお
られました。犬養先生は昭和天皇、平成天皇、美智子皇后、今上天皇の「明日香御案内」や万葉
講義をされました。この歌碑の歌が歌われた天平初期の時代は天然痘が大流行した時で日本の人
口500 万前後のなか 25万人が死んだ時です。機会があれば皆さんこの歌碑を訪ねて見て下さい。
自家用車でOKです。眼前に1300 年昔の海が展開しております。

	 ◇	谷口彰啓君…去る22日、私が属する呉市防災協会より、災害時において、避難所で新型コロナウ
ィルス対策として間仕切りルームを呉市に寄贈させて戴きました。また、中国新聞にも掲載して戴
きました。岩崎さん、ありがとうございました。

	 ◇	岩本貴紀君…本日、中国新聞に呉地区高等学校PTAで作成した呉の高校生応援動画の記事が掲
載されました。よかったらYou	Tube動画をみて下さい。STU48が出演しています。

	 ◎ニコニコ基金金額　28,000円（累計金額　872,500円）



会長　長尾　正嗣

　昨年から新型コロナウイルス感染症（COVID-19）が

世界的規模で拡散して、我が国でも年末から第 3波を

迎えて、新年を迎えることになってしまいました。団

塊の世代が 6度目の年男を迎える時期に COVID-19 が

猛威を振るう状況に遭遇したことは、ある意味貴重な

経験をさせて頂いていると思います。これまで常識と

して行っていた生活習慣が根底から覆されて、大変な

ところもありますが、かえって楽になったと思うこと

もあります。しかし、健康的には問題があることにな

りますが、これまでソフトボールの練習を行っていま

したが、昨年は中止になってしまいました。運動の機

会を失ったことは残念で、屋外の練習なので来年には

再開できればと考えているところです。男性の平均寿

命は 81 歳、健康寿命は 72 歳になっていますので、健

康維持に頑張っていかなければなりません。肥満を解

消し、お酒を控え、塩分少な目、運動をして、ストレ

スを減らすという聖人君子のような生活を目指します。

今年もよろしくお願い致します。	

　あけましておめでとうございます。昨年は新型コロナ

ウイルス感染症に振り回された 1年でした。今年は呉ロ

ータリークラブの皆様、ご関係者の皆さんにとりまして

幸多き年となりますように願っています。

　2021 年（令和 3年）は丑年（うし）です。丑は下積

みの苦労にめげず、努力し継続する粘り強さがあるとい

われています。その為苦労は多いですが、晩年になるほ

どに、運気は上昇し忍耐強く苦労が実るといわれていま

す。時間がかかっても諦めない事が、成功の鍵となると

いわれています。短気を起こさずに周囲との調和を心が

け、自分を過信しないでいくことが大切です。

　7月からの年度も半分が過ぎ、後半となっています。

昨年は家族例会が開かれず懇親の場がなくここまできて

しまいました。しかし、　例会運営はみなさんの協力の

もと 3密を避けてできました。5月に地区大会があり、

6月には台湾で国際ロータリー年次大会 2021 がありま

す。新型コロナウイルスに打ち勝って開かれることを祈

っています。100 年前もスペイン風邪という有事をロー

タリーは乗り越えてきました。新型コロナウイルスは世

界をそして私たち一人ひとりをへだててしまいました。

しかし、日ごろ培った友情で心とこころをつなぐことが

できます。ロータリーの友情をもってすれば不可能のこ

とが可能になります。自分の身を守るだけでなく、助け

を必要としている人たちのために何かを行うというロー

タリーの根本の精神を発揮すべきと思います。皆さんの

知恵と工夫で乗り越えていきたいと思います。

　「調和と未来への継承」をテーマに例会を実施してき

ました。新会員とベテラン会員の融和を図るには、会員

の生業の詳細を聞くことによって、各々の事業を発展さ

せ未来に繋いでいくことができると思います。事業を発

展させ仕事をとうしての奉仕活動を考えていきたいと思

います。

　　松浦　秀夫

 年男を迎えて

新年あけまして
　おめでとうございます。



　12 年前、例会で、同じテーブルに座っていた一つ学

年が先輩の三宅信一郎さんに、五回目の年男の原稿依

頼が有り、私には全くの他人事であり還暦になられる

んだと思った折、私にも依頼が有り、少し驚いた事を

思い出します。この 12 年間で、私の生活環境は大きく

変化しました。仕事の方は、六年前に社長を退任しま

した。後任の谷口社長がしっかり運営をされているの

で安心です。さてプライベートでは、長男長女に子供

が授かり、四人の孫の祖父となりました。ここまでは

想定内ですが、想定外の事が四年前に起こりました。

約五十年ぶり、音信不通の幼なじみで同級生が東京か

ら呉に帰って来て、来期の呉市長選に出たいとの堅い

決意で私の生活も一変しました。今、現在彼は、呉市

長として勢力的にそして丁寧に市政を運営しています。

70 才を過ぎても生き方は色々あるものだと感心してい

ます。私も、まだまだ目標をもって、次の年男に望ん

でいきたいものです。

　ああもう 60 か…。そういえば体や頭に「あれ？」っ

てことが増えたなぁ。5回目の年男は暦が還って辛丑、

辛（から）いウシだと商売柄スパイスの効いたジャー

キーを連想するけれど、辛（つら）いと読めばムチ打

たれる農耕牛、どちらかというとこっちだな。定年退

職の年齢だけどまだまだ頑張らなきゃ。ロータリーク

ラブの先輩方を見習ってカッコいい高齢者を目指そう。

孫娘から「イケてるじぃじ」って言われたいしね。ま

あでも身辺整理も始めないと。終活は生々しいから

「持ち物を減らす」で服やら本やら少しずつ捨てよう。

SNS とかWEB関係のアカウントも減らすかな。そう

そう、いちばん大切なのは健康管理と体力づくり、栄

養は採りながらお酒を減らして血圧管理とロコモ体操

を忘れず、それこそニューノーマルの年にしよう。に

しても 60 ねぇ…。

　　坂田　健治

年男を迎えて

　　大塩　　俊

還暦を迎えて


